

# El Canciller Argentino Descartó un Posible Conflicto Armado con Brasil

## El Vicealmirante Oscar Montes Dijo que Confía en la Diplomacia de Argentina Para Solucionar las Divergencias Entre los dos Países Sobre el Aprovechamiento del Río Paraná

(PL, AFP, EFE y AP)

BUENOS AIRES, 5 de agosto.—El canciller argentino, vicealmirante Oscar Montes, descartó que los actuales diferendos con Brasil y Chile puedan poner en crisis las relaciones diplomáticas con esos países.

Montes, quien hizo declaraciones a la revista *Siete Días*, descartó versiones so-

bre un eventual enfrentamiento armado entre Brasil y Argentina a raíz de sus diferencias en el aprovechamiento del río Paraná.

Sobre el curso de ese río, Brasil construye la hidroeléctrica de Itaipú y, aguas abajo, Argentina proyecta erigir la represa de Corpus.

Argentina sostiene que de mantenerse la cota de altu-

ra prevista por Brasilia para Itaipú, Corpus se tornará antieconómica a la par que se altera el curso del Paraná y su navegabilidad, entre otros problemas.

El vicealmirante Montes declaró que no tenía en cuenta las apreciaciones que, según la revista, mencionaron algunos círculos locales sobre la posibilidad de un eventual conflicto armado con Brasil por diferendos surgidos por el aprovechamiento hidroeléctrico del alto Paraná.

"Los conflictos armados no entran dentro de mi esfera de decisión", dijo Montes, según *Siete Días*.

"A partir de un fracaso de la diplomacia empiezan a tener vigencia los conflictos armados y como creo que la diplomacia argentina tiene tradiciones como para afirmar que no va a fracasar, no tengo en cuenta a aquellas apreciaciones", agregó el canciller.

Refiriéndose concretamente al estado actual de las relaciones con Brasil, indicó que si bien la situación en este momento pue-

de aparentar un cierto distanciamiento de la diplomacia argentino-brasileña, las negociaciones se encuentran encaminadas.

"No me cabe duda —declaró— de que a corto plazo los vínculos entre los 2 países van a incrementarse".

Agregó que resulta fundamental para el futuro de América Latina las buenas relaciones entre 2 potencias de primera línea, como son la Argentina y Brasil.

Entre las represas de Corpus e Itaipú —dijo— nunca hubo interferencias técnicas insalvables.

### "UN HECHO ANOMALO"

Por otro lado, la Cancillería argentina señaló que configura un hecho anómalo la publicación en Brasil del texto de las notas intercambiadas recientemente entre ambos países.

En un comunicado oficial dado este mediodía en Buenos Aires, se indicó que el Ministerio argentino de Relaciones Exteriores "se ha enterado con perplejidad" de la publicación de dichos textos por un diario de ese país.

A su vez, el Ministerio de Relaciones Exteriores, de Brasilia, afirmó que la divulgación de las notas intercambiadas entre Brasil y Argentina no puede ser imputada a una fuente brasileña.

Al referirse a la publicación de los textos íntegros de esos documentos por el diario *O Estado*, de Sao Paulo, Luiz Felipe Lanreia, vocero de Itaipú, dijo en un comunicado:

"Constatamos con sorpresa la divulgación íntegra de la nota brasileña del 12 de julio y de la respuesta argentina. Esa divulgación no es, y lo afirmo categóricamente, de origen brasileño."

Por otra parte, el gobierno brasileño se quejó ante el argentino en relación a una "insólita campaña antibrasileña" lanzada por la prensa argentina y precisó que se negaba a actuar "bajo cualquier tipo de presión".

Esas precisiones están contenidas en una nota transmitida el 12 de julio último por Brasil a la Argentina, publicada hoy extensamente en Brasil por el diario *O Estado* de Sao Paulo.